

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1,50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS:
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON
Segunda época

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, viernes 17 de octubre de 1913.

Número 12.128

Año XII.

PROXIMAMENTE

Apertura en los Almacenes Santa María de los grandes talleres de sastrería paisano-militar, donde se confeccionarán con el mayor esmero, todas las creaciones del corte inglés más perfeccionado. Inmenso surtido en pañería color y negro de las más acreditadas marcas del país y extranjero.

Desde 1.º de Octubre se admiten ya encargos

Calles Arravaleja 1 y Nueva, 45

La cuestión palpitante

De las palabras pronunciadas en Cartagena por S. M. el Rey y el presidente de la República francesa, deducen casi todos los periódicos que la alianza, inteligencia, entente, o como se quiera decir, entre Francia y España, no se limita a Marruecos, sino que se extiende también concretamente al Mediterráneo. A nuestro juicio, con esas palabras y sin más, basta recordar los hechos capitales que se vienen desarrollando hace años, sin olvidar, por supuesto, la entrevista de nuestro rey con el de Inglaterra, en las mismas aguas de Cartagena y los últimos convenios sobre Marruecos, para comprender que de algo más serio y trascendental que un simple acuerdo militar para la persecución de los kabilenos a través de la línea fronteriza entre las dos zonas, española y francesa, de Marruecos, se ha tratado en esta visita del presidente de la vecina República a nuestra Patria. Y que no se necesita ser muy perspicaz ni menos un Bismarck mudo a periodista, para comprender que ese algo serio y trascendental es que España entra o ha entrado de lleno en el grupo de naciones europeas constitutivas de la entente, o sea de Francia e Inglaterra. Hasta 1870 nuestra política exterior osciló siempre entre Francia e Inglaterra. Estas dos naciones eran, a la sazón, las más poderosas de Europa, las que daban la ley y, además, rivales entre sí, lo que obligaba a escoger una de ellas como aliada, poniéndose, naturalmente, en frente de la otra.

Fuimos aliados de Francia, durante todo el siglo XVIII, por virtud del llamado Pacto de familia, que no era tan de familia como indica su título y ponderan los escritores empeñados en desacreditar la Monarquía, suponiendo que los intereses dinásticos pesan en ella más que los nacionales; obligados a escoger entre franceses e ingleses el interés nacional español exigía hacerlo de los primeros, precisamente porque el interés nacional inglés consistía entonces en combatir nuestro extenso y mal guardado imperio colonial. Para ser aliados de Inglaterra, hubiéramos tenido que renunciar al monopolio mercantil en América, y a la sazón creían todos los españoles que en la conservación de ese monopolio estaba el alma de nuestro imperio colonial. Tan no era de familia el Pacto que inmediatamente después de la paz de Basilea, y estando proscritos los Borbones de Francia, hubo que reanudar, a pesar de la natural antipatía de Carlos IV a los republicanos franceses. Y concluida la guerra de la Independencia, en que tan eficazmente nos habían ayudado los ingleses, hubo que volver a la alianza con Francia. ¿Por qué? Pues siempre por lo mismo, porque Inglaterra quería comerciar libremente en América, y propendía, por su interés nacional, a la emancipación de aquellas colonias. A la vez que los soldados ingleses nos ayudaban en Talavera, los Arapiles y Vitoria, en Lon-

dras funcionaban los Comités separatistas de la América del Sur, las colonias inglesas de las Antillas eran al cuartel general de los insurgentes, y hasta en la Península los agentes ingleses facilitaban el viaje a América de San Martín, Carrera y otros oficiales españoles de origen criollo, que iban allá a sublevar el país contra nosotros. Si Fernando VII, en 1814, se hubiera decidido por la alianza inglesa, habría tenido que comenzar por reconocer la independencia de los nuevos Estados americanos. Quizás hubiera hecho bien, pero esto se puede pensar a posteriori, cuando ya se ha visto lo que resultó a la postre. En 1814 era criminal, desde el punto de vista español, admitir desde luego la separación como un hecho inevitable. Había que procurar evitarlo a todo trance. Durante el reinado de Isabel II, la política exterior osciló, como antes, entre Francia e Inglaterra. Francia nos apoyó para ir a Marruecos en 1859; Inglaterra se opone a que pasemos el Fondek. Y ocurrió entonces un fenómeno político que brindó a la ilustrada consideración de nuestro insigne amigo particular, el Sr. Vázquez de Mella, por demostrar la fuerza positiva que tienen en nuestra península las dos grandes naciones occidentales y la ninguna de las que se asientan más allá del Rhin: Francia e Inglaterra puestas de acuerdo, apoyaron a Isabel II;

Austria, Prusia y Rusia a D. Carlos. ¿Cuál de las dos contendientes recibió más positiva ayuda? De qué aprovecho a D. Carlos la viva simpatía de las potencias del Norte? En 1870 surge Alemania como coloso. Ya don Manuel Silveira, en el período revolucionario, intentó buscar en el flamante imperio la alianza conveniente para España. Después, D. Alfonso XII fue un germanófilo decidido y entusiasta. Cánovas del Castillo pudo, sin embargo, conservar la neutralidad española, o política de aislamiento, merced a la disgregación europea. Los tres principales factores—Inglaterra, Francia y Alemania—marchaban cada uno por su lado. Francia e Inglaterra seguían enfrente una de otra. Las circunstancias han variado completamente desde la entente de Francia e Inglaterra. Podemos hoy sustraernos a las consecuencias de este hecho? Conservamos facultad de escoger que pudimos tener entonces? No estamos en una situación forzada? Tal es, a nuestro juicio, la manera de proponer estas pavorosas cuestiones. (De «El Universo»)

Para vender
Los están 100 acciones del Banco de Menorca.
Para informarse, a don Rafael Mancas Andreu, Hannover, 17, Mahón. 17

Por correo

Telegrama del rey de Inglaterra
En Palacio se ha recibido un telegrama enviado por el rey Jorge de Inglaterra en contestación al que desde Cartagena le dirigieron don Alfonso y M. Poincaré. El telegrama del monarca británico fue dirigido a Cartagena desde donde se ha reespido a Madrid, por haber llegado después de la salida del Rey. Dice así:
«De corazón agradezco amable mensaje. Estoy encantado de haber honrado con tu presencia y presidente República francesa acorazado «Invencible» que con tanto gusto enve Cartagena para saludarte. Yo a la vez te reitero la seguridad de cordial amigo»

Declaraciones
«El periódico «Hoy», que desde hace algunos días se publica en Madrid, inserta declaraciones del señor Sánchez de Toca, que haré cuando se habran las Cortes ha contestado dicho personaje: «En la situación actual, dudo que nadie pueda contestar a esta pregunta de un modo concreto. Es el momento más difícil por que ha atravesado la política española en estos últimos tiempos. Ignoramos lo que va a pasar en las Cámaras si se pretende provocar una votación sobre cualquier incidente para tomarla como pretexto de un recuento. En la apreciación de muchas cuestiones el señor Sánchez de Toca ha coincidido con manifestaciones hechas por el señor Azcarate; y después dice: El conde de Romanones se veráapurado. La cuestión de Marruecos es otra de las capitalistas que hay que abordar. En la forma en que se está desarrollando es punto menos que insoluble. Con la política de atracción y de cultura y desenvolvimiento económico, auxiliadas solamente por la acción militar, hubiera cambiado de aspecto la cuestión en lo que a nuestra zona de influencia se refiere»

De política internacional

«La Epoca» publica una carta del Biarritz con declaraciones hechas por el embajador de España en París señor León y Castillo. Hablando de la situación del partido liberal dice que se mantiene equidistante del conde de Romanones y del señor García Prieto, como lo ha venido haciendo desde la muerte de Sagasta con otros jefes liberales. Ocupándose de la cuestión internacional hace historia de los acuerdos con Francia e Inglaterra hasta llegar a la «entente». Imposible—dice—otras inteligencias que con Francia e Inglaterra, dada la actual situación. Una alianza ofensiva sería la alteración de la ponderación de fuerzas que mantienen el equilibrio de la paz en Europa. En el problema hemos desandado mucho. Desde el convenio de 1902 hasta firmar el vigente tratado, perdimos la mayor y mejor parte de lo que hablamos conseguido. Por aquel convenio nos quedaba Fez como capital. Ahora pagamos a Francia las cuentas que ésta ha pagado ante a Inglaterra y a Alemania. Ignoro si la misión que nos está reservada en aquel imperio es superior a nuestros alicios, pero don Alfonso XIII, que es uno de los pocos prestigios que nos quedará para suplir las torpezas de nuestra política, el desajuste de la opinión y la incoherencia de nuestros procedimientos internacionales.

Consultorio Médico Quirúrgico
A CARGO DE LOS DOCTORES
VALLADOLID, ROGANDIO Y TOCA PLAZA
Especialidades
Enfermedades del estómago e intestinos.
Enfermedades de los ojos.
Enfermedades de la matriz.
Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8.
Consulta gratis a los pobres, lunes y jueves de 4 a 5.
Calle de Anquicay, número 53

MAHON

Círculo Monárquico COMITÉ CONSERVADOR

Habiéndose acordado tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se suplica a todos los amigos y correligionarios se sirvan concurrir en el local de este Círculo donde se harán los trabajos electorales, por la tarde de cuatro a ocho y por la noche de nueve a once.

Anoche tuvo lugar en el Teatro Principal el estreno de la película «Quo Vadis» que atrajo extraordinaria concurrencia, saliendo toda tratamente impresionada, pues se trata efectivamente de lo más grande hecho en cinematógrafo hasta hoy. La empresa que editó dicha película se conoce que no omitió gasto alguno, siendo deslumbrante la presentación. La vida en aquella época de Nerón, la reunión de los cristianos en las catacumbas, los puros amores de Vinió y Ligia, el incendio de Roma y otros muchos y bellos cuadros fueron objeto de la admiración del público y especialmente el culminante momento en que San Pedro abandona la ciudad y se le aparece Jesús pronunciando la frase que da título a la película «Quo Vadis Petrus?». Dicha escena arrancó una ovación espontánea, así como el final en que, después de la muerte del tirano, aparece de nuevo Jesús rompiendo las cadenas que ligaba a los esclavos. Resultaría muy largo si tuviera que reseñar lo mucho y bueno que el film encierra. Solo nos limitaremos a encarecer a nuestros lectores que aprovechen los pocos días que se desarrollará tan famosísima cinta, pues es de suponer sean muy pocas las personas que se queden sin verla. Esta noche se celebrará en el Principal una sección a las nueve y cuar-

268 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

llamarse a las dos pilastras que sostenían un tejadillo para preservar del agua la puerta de madera que estaba de par en par abierta, igualmente que el postigo. Pero a la sazón, delante de la puerta se había justamente un triste impedimento, a saber, una parihuela en el suelo, en la cual dos sepultureros colocaban a un pobre para llevarsele, y que no era otro sino el cabo de los guardas a quien había acometido poco antes la peste. Paróse Renzo en donde estaba, aguardando el fin de esta ceremonia, acabada la cual con la salida del cadáver, y no pareciendo nadie a cerrar el postigo, le pareció tiempo de hacer su tentativa. Dirigióse apremiosamente al postigo, pero al oír que el centinela con muy mal gesto le dijo: «¿Eh! ¿adónde bueno?» volvió a pararse en seco, y guiñándole el ojo, sacó una moneda, enseñándosela al descuido; el centinela, bien fuese porque hubiera pasado ya la peste, o bien porque tuviese más cariño a la plata que al miedo al contagio, le hizo señal de que se la echase; y viéndola caer a sus pies, dijo entre dientes: «Eh, pásala aprisa». No aguardó Renzo a que se lo dijese dos veces; pasó la vestacada, pasó la puerta y echó a andar sin que nadie reparase en él, ni de él hiciese caso; pero apenas había andado unos cuarenta pasos, cuando oyó detrás otro grito de guarda. A este hizo como que no le oía, y en lugar de volverse, aceleró el paso. «Eh!» gritó de nuevo el guarda con una voz que indicaba mas bien coraje que gana de hacerse obedecer; pero viendo que el otro no hacía caso, se encogió de hombros y volvió a su covacha, como hombre que tenía mas interés en no acercarse demasiado a los pasajeros, que en preguntarles quienes eran.

269 LOS NOVIOS 265

con unas tenazas los dos panes, de los cuales metió Renzo uno en cada bolsillo. Al caer de la tarde llegó a Greco sin saber siquiera en qué pueblo entraba; sin embargo, entre lo que aún se acordaba de los sitios, a consecuencia del viaje pasado, y el cálculo del trecho andado desde Monza, congeturando que debía estar muy cerca de la ciudad, salió del camino real para buscar en el campo algún cortijo o caserío en que pasar la noche pues ya no quería nada con hostelerías. Encontró más aun de lo que buscaba, pues vió abierta la cancela de un vallado que cercaba un caserío, y habiendo entrado, advirtió que la casa estaba sin gente: en un rincón de un gran pórtico había mucho heno amontonado y una escalera de manos. Miró varias veces alrededor, y observando que nadie parecía, se aventuró a subir por la escalera al heno, sobre el cual, resuelto a pasar allí la noche, se quedó dormido para no despertarse hasta el alba. Al amanecer se acercó a gatas a la orilla de aquella gran cama, sacó la cabeza, y no viendo tampoco persona alguna, bajó por donde había subido, se metió por caminos excusados tomando por norte la cancela, y después de una brevísima caminata, encontró al pie de las murallas de Milán entre puerta Oriental y puerta Nueva, a muy pocos pasos de la segunda.



La Señora

D. Catalina Villalonga y Puig

Vda. de Albertí

Falleció en Alayor el día 15 de los corrientes a la edad de 87 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas doña Antonia y doña Catalina Albertí y Villalonga; hijo político don Lorenzo G. Pons; nietos, presntes y ausentes; biznietos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican eleven sus oraciones al Todopoderoso para el eterno descanso de su alma.

Alayor 17 Octubre de 1913.

to, habiéndose ya recibido para ella numerosos encargos.

En el Verano también se dieron noche dos secciones que se vieron concurridas y en la noche de hoy se verificó una sección a las nueve y media, exhibiéndose la citada película de ruidosísimo éxito dividida en seis partes «¿Quo Vadis?»

En el vapor correo «Mahón» regresó ayer de Palma nuestro distinguido amigo el Diputado Provincial don Juan Victory, quien al poco de su llegada, estuvo en las Casas Consistoriales a fin de suplicar al señor Alcalde se sirviera convocar a los señores Concejales a una reunión, para darles cuenta de un acuerdo tomado por la excelentísima Diputación Provincial, en la sesión celebrada el 15 del actual, respecto al Hospital de Ibiza, y vean si puede convenir que nuestro Ayuntamiento solicite igual beneficio, y de no ser así las compensaciones equivalentes.

Sabemos que el Alcalde ha convocado a los señores Concejales para

esta noche a las 9 y media en las Casas Consistoriales.

Procuraremos asistir a dicha reunión para dar cuenta a nuestros lectores de los acuerdos que en la misma se tomen.

Apenas se sienten los primeros fríos, las empresas teatrales ya se aprestan a preparar lo necesario para la próxima temporada de invierno.

Ayer regresó de Barcelona y Palma don José Llopis, y en el acto procuramos a entrevistarnos con él para ver qué novedad nos tenía dispuesta en el Teatro Principal.

Dicho señor nos manifestó que la empresa había acordado dividir la temporada oficial en dos, actuando en la primera una buena compañía cómica dramática y en la segunda una de opereta.

La compañía de verso ha sido ya contratada y figura como director de ella el reputado y distinguido por actor don Augusto Barbosa, tan conocido de nuestro público y apau-

didísimo en los principales teatros de España, habiendo trabajado últimamente en el de la Comedia de Madrid.

Cuentan como primera actriz con la no menos notabilísima doña Mercedes Ferrer Vichez, que viene precedida de extraordinario renombre. La lista del personal es el que a continuación insertamos:

Actrices: doña Mercedes Ferrer; María Tubau; Carmen Vendrell; Teresa Casamors; Matilde Pujol y Leonor Riu.

Actores: don Augusto Barbosa; Victor Codina; Ramón Martori; Antonio Martínez; Hermenegildo Martí; José Riera; Antonio Martí; Miguel Ferrer y Luis Morera.

La empresa piensa estrenar las siguientes obras:

«La Ráfaga»; «Rafles»; «Mamá»; «Madame Popit»; «Primavera en otoño»; «Nena Teruel»; «Canción de cuna»; «Lirio entre espinas»; «Malvaloca»; «La divina Providencia»; «El Ladrón»; «Miquette y su mamá»; «Lady Godiva»; «El Año de Burdano»; «Zazá»; «Frou frou»; «Salomé»; «La Choculaterita»; «Juan Gabriel Borkman»; «Trampa y cartón»; «La losa de los sueños»; «Amor de amar», representando además las más celebradas del antiguo y moderno repertorio.

El debut tendrá lugar el día 30 del actual con la hermosa obra en tres actos de Berstein traducida al castellano por los señores Catarineu y Bueno «La Ráfaga» y el diálogo «Entre flores», original del señor Barbosa, siendo el segundo estreno que nos ofrece «Malvaloca» la preciosa producción de los hermanos Quinteró.

Creemos muy acertada la idea de la empresa y esperamos que el público sabrá corresponder dignamente a sus esfuerzos para que la temporada resulte fructífera para el Arte y para la taquilla.

Sastrería NUEVA 25, MAHON

DON EMILIO SANCHEZ TALTAVULL participa a su clientela y al público en general haber recibido un hermoso surtido de géneros propios para la presente temporada de invierno.

Nueva, 25

Anteayer falleció en Alayor, a la avanzada edad de 87 años, la virtuosa

sa señora doña Catalina Villalonga y Puig, viuda de Albertí, la que bajó al sepulcro confortada con los auxilios de nuestra Sacrosanta Religión y la bendición Papal.

Fue la difunta un modelo de madres cristianas y una verdadera amiga de los pobres. Su muerte que ha sido muy sentida por todos los vecinos de aquella Villa, ha sido evidenciada por el nutrido y numeroso acompañamiento que a istió al acto de conducir sus restos a la postrer morada.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame, haciéndolo extensivo de una manera especial a nuestro queridísimo amigo don Lorenzo G. Pons, hijo político de la extinta.

El día 4 del próximo mes de Noviembre llegará a Palma el crucero «Cumberland», escuela de guardias marinas ingleses, permaneciendo en aquellas aguas hasta el día 8 en que saldrá para este puerto permaneciendo aquí hasta el 15, desde donde se dirigirá a Barcelona.

El vapor correo «Menorquina» ha llegado a últimas horas de esta mañana procedente de Barcelona y Alcudia.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

Víctima de traidora y cruel enfermedad, falleció en las primeras horas de ayer en el pueblo de Villa-Carlos, a la edad de catorce años, la señorita doña Francisca Torres Mari.

En la edad de las ilusiones, cuando solo alegría parecía brindarle la vida, una pertinaz dolencia le tronchó ea flor tan hermosa vida, arrancándola del cariño de los suyos a quienes ha dejado sumido en el mayor de los desconsuelos.

El entierro tuvo lugar a las once y media de la mañana, siendo numeroso el acompañamiento.

Descanse en paz la finada y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro pésame más sentido por pérdida tan irremparable.

Papel sánico superior a 0.20 ptas. el rollo

Librería de Sucesores de Farpal Nueva 10

Por la Guardia Municipal han sido hechas las siguientes denuncias:

Un vecino de la calle de la Conquista por tirar estiércoles en la vía pública.

El colono de una no ia por tener un montón de estiércoles en la calle.

Al conductor del carro número 7 de la recogida de aguas sucias, por no llevarlo en las debidas condiciones.

En el día de hoy quedarán cerrados para el servicio público los baños en el Hospital Civil.

Ello no obstante si alguna persona se viese precisada a tomarlos se le atenderá, siempre que avise con dos horas de anticipación, para el calentamiento del agua y preparativos consiguientes.

El éxito obtenido el domingo último en las sesiones que efectuó el «Ideal Cine» tanto por la numerosa concurrencia que asistió como de las interesantes y preciosísimas películas que se exhibieron, hace presumir que mañana sábado y el próximo domingo se verá muy concurrido el precioso Salón del «Ideal Cine» situado calle Iglesia núm 15.

El Real decreto publicado en la Gaceta ordenando la reapertura del Parlamento dice así:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde, con arreglo al artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y de ministros, he venido en disponer que se reúnan las Cortes el día 25 del presente mes de octubre, para continuar las sesiones suspendidas por mi decreto de 13 de junio último.

Dado en Palacio a 9 de Octubre 1913.—ALFONSO.—El Presidente del Consejo de ministros, Alvaro de Figueroa.»

CASINO DEL CONSEJO

Queda abierto concurso hasta el domingo 19 de los corrientes a las once y media de su mañana, para que los señores socios que deseen dar por su cuenta las funciones líricas en la próxima temporada de 1913 a 1914, puedan presentar proposiciones que deberán adaptarse a las bases formadas por la Junta de Gobierno, las cuales obran en poder del consejo de este Casino para ponerlas de manifiesto a todo socio que lo solicite.—Mahón 8 octubre de 1913.—P. A. de la J. D.—El Secretario, B. Caudes.

Se convoca Junta general extraordinaria para el domingo día diez y

nueve de los corrientes a las once y media de la mañana al objeto de desechar o admitir las proposiciones que se presenten referentes al concurso abierto para las funciones de la presente temporada.

Mahón 13 Octubre de 1913.—P. A. de la J. D.—El Secretario, B. Caudes.

Ideal Cine

Situado calle de la Iglesia 15. Cinematógrafo Gaumont GRAN FIJEZA

Para mañana sábado grandiosa sesión a las 9.

PROGRAMA

Catalina tres dedos Hueñlas del Fenonak Alfiler de Salustiano Novia del teniente Artistas y las fieras

Precios en taquilla. Próximo domingo estreno de la preciosísima película en tres partes EL NABAT

Boletín demográfico

Defunciones ocurridas desde el 4 al 15 octubre de 1913:

Día 4. Doña Lucía Aygón Od 25, 80 años, Santa Eulalia, 66, de n-tritis crónica. Andrés Riera Fiol, 6 meses, Cifuentes, 67, de cólera infantil.

Día 5. Juan Tomás Ba's, 2 años, Infanta, 108, de crup diftérico.

Día 8. Doña Bárbara Riutort Torrent, 46 años, Gracia, 25, de caquexia neoplásica.

Día 9. Remedio Valera Menorca, 1 año, Santa Victoria, 25, de bronco-neumonía.

Día 10. Sebastián Morlá Gaudó, 10 años, Hospital Múnicip 1, de angina diftérica.

Día 11. Doña Margarita Pons Olivea, 64 años, Anuncivay, 9, de uremia.

Día 13. Don Luis Tortosa Moll, 15 años, Infanta, 49, de fiebre tifóidea.

Día 14. María Cardona Carreras, 7 años, Buen-Aire 3, de oclusión intestinal.

Día 15. Doña Margarita Carreras Tuduri, 74 años, Sol, 35, de purpura hemorrágica infecciosa.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Mariano, Víctor obispo y Eduvigis.

Santo de mañana.—Stos. Lucas apóstel y evangelista, Julián y Justo. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia

Día 12 octubre

1 vaca, 131'500 kilos, Matias de Turrauza (Alayor). 1 carnero, 7, Turelló de Gabriel. 1 idem, 11'200, don Antonio Pons. 7 cabras, 104, ses Covas Novas (Mercadal). 2 idem, 36'500, Juan Mercadal (idem). 4 cerdos, 263.

Día 13 idem

1 buey, 265 kilos, Tirant Nou (Mercadal). 1 vaca, 140, Sant Juan (Vila Carlos). 1 ternero, 150, huerto de Pobras. 1 ternera, 120, Sant Roch (San Cristóbal). 1 idem, 124, Bartolomé Pestulari (Alayor). 3 carneros, 37'500, es Benul. 3 idem, 39'500, Matias de Turrauza (Alayor). 1 idem, 20'500, propio. 2 idem, 31'500, idem. 1 cabra, 8, Miguel Surda. 13 cerdos, 1.154.

CAPÍTULO XIV

Pesquisas

Cavilando sobre el modo de colarse en la ciudad, recordó Renzo haber oído decir, así en confuso, que era empresa tan árdua como arriesgada; que a nadie era permitida la entrada sin boleta de sanidad; pero que con todo entraba fácilmente el que sabía ingeniarse algún poco, y aprovechar la ocasión oportuna. Esto era cierto; aun dejando aparte las causas generales que contribuían a que en aquel tiempo las órdenes de la autoridad fuesen poco obedecidas, y sin contar las particularidades que dificultaban la rigurosa ejecución de todas, era tal el estado de Milan, que era difícil no ver que no había para qué guardarlas ni de quien, y que cualquiera que se aventurase a penetrar en la ciudad, podría parecer más bien indiferente a su salud, que perjudicial a la de los habitantes.

Con estas noticias, el proyecto de Renzo era intentar la entrada por la primera puerta a que llegase, y si encontraba allí alguna dificultad, dar vuelta por afuera hasta topar con

LOS NOVIOS

otra puerta por donde consiguiese introducirse.

Llegado, pues, a vista de la muralla, se paró allí un poco, mirando en rededor, a manera del que no sabiendo a donde le convenga mejor dirigirse, parece que aguarda cualquier incidente casual que le ilustre y sirva de algún indicio. Pero ni a su derecha ni a su izquierda veía otra cosa sino dos trozos de un camino ondante; al frente una parte de la muralla, y por ningún lado señal de alma viviente, sino en lo alto de un terraplén, desde el cual veía elevarse una densa columna de humo oscuro y craso, que subiendo se extendía formando grandes globos y se disipaba luego en un ambiente pardo y tranquilo. Eran camas, ropas y utensilios infectos que estaban quemando; y de estas hogueras había muchas, no solo allí sino en otras partes de la muralla.

El tiempo estaba cerrado, el aire grueso y el cielo cubierto de niebla unida y espesa, bastante para ocultar el sol y no suficiente para ser tenida por lluvia. La campiña alrededor, parte inculca y toda árida, la verdura descolorida, y ni siquiera una gota de rocío sobre las hojas secas y quebradizas. Aquella soledad y aquel silencio tan cerca de una inmensa masa de habitantes, añadían un nuevo motivo de consternación a las inquietudes de Renzo, y contribuían a que fuesen más tétricos aún sus pensamientos.

Después de haber permanecido algunos instantes en aquel estado de perplejidad, tomó a la derecha sin plan alguno y hacia la puerta Nueva, la cual, aunque estaba inmediata, no podía él descubrir a causa de un baluarte que la ocultaba. A los pocos pasos principió a llegar a sus oídos un retintido de campanillas que por intervalos cesaba para reproducirse luego al punto, y luego alguna voz humana. Siguió andando y al revolver el ángulo del baluarte, la primera cosa que se le presentó en la expansión de la puerta, fué una casucha de madera y a la puerta un centinela apoyado en el mosquete con aire de cansancio y descuido. A espaldas del centinela, divisóse una estacada con una gran puerta, si se quiere

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various market rates.

Idem Orens primitivas... Franco París cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1913.

Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a...

Alta novedad. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE Sucesores de Parpal. Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Octubre 17

Nombramientos

Ha sido nombrado Comisario Regio del Canal de Isabel II, vacante por fallecimiento de don Andrés Melador, el exministro de Estado señor Perea Caballero.

Para cubrir la vacante de Rector de la Universidad de Barcelona por defunción del señor Barón de Boned ha sido designado el señor Carulla.

Lo de Riotinto

Ha llegado a Madrid conferenciando extensamente con don Santiago Alba, el Gobernador civil de Huelva.

En dicha reunión se trató exclusivamente de la cuestión de Riotinto, y después de recibir concretas instrucciones, regresará hoy al punto de su destino.

El programa de los liberales

En el Consejo de Ministros anoche celebrado, el Conde expuso a sus compañeros el nuevo programa del partido liberal, el cual está calcado en un todo con el que expuso en su célebre discurso de Valladolid el extinguido prohombre liberal don Segismundo Moret.

El Conde de Romanones ha manifestado que pensaba exponer en una de las primeras sesiones que el Senado celebrará, pero que en vista de la campaña que en contra suya llevan a cabo los disidentes, quiere que el país conozca a fondo cuales son las aspiraciones del gabinete actual.

De la familia Real

Un despacho recibido por el jefe del Gobierno da cuenta de que el Rey se encuentra en Burdeos sometido al plan curativo del célebre doctor Moore, encontrándose sumamente bien, tanto que hoy dará un paseo en automóvil llegando hasta San Sebastián.

El jefe del Gobierno estuvo en la tarde de ayer en palacio cumplimentando a las reinas Doña María Cristina y Doña Victoria Eugenia.

Los liberales y el poder

Persona bien enterada de la marcha política, asegura que en la primera sesión del Senado el Conde expone en ella su nuevo programa, que comprende la libertad de cultos, la reforma del Senado y la penetración pacífica en Marruecos.

Luego presentará el Conde la proposición de confianza y entonces será pasada a votación, siendo derrotado, por cuyo motivo verase obligado a abandonar el poder.

La situación de Romanones

A medida que se acerca la fecha de la reapertura de las Cortes, la situación de Romanones es mas crítica, pues se le presentan a diario dificultades que no sabe vencer.

Los periódicos «La Mañana» y «El Debate» vienen publicando serios artículos, que contiene duros ataques al jefe del Gobierno.

Una incógnita

Una incógnita difícil de desparjar es saber quien hará las próximas elecciones municipales, pues se dá por descontado que el Conde ya habrá abandonado las delicias del poder y como los disidentes ansian apoderarse de él y por otro lado se vislumbra al señor Maura, es aventurado predecir quien será el director de dichas elecciones.

La prensa y los liberales

«El Imparcial» en su artículo de fondo dice que espera que los contendientes que luchan dentro del partido liberal, deben comprender la delicada situación por que atraviesa España, después del acuerdo internacional y apartarse de personalismos.

«El Liberal» hace resaltar la confusión que reina en la política y dice que sería un loco quien jugara una peseta a favor de cualquiera de las múltiples combinaciones ministeriales que se anuncian.

«La Mañana» ocupándose de la situación política, dice que apesar de que los romanonistas siguen fabricando castillos en el aire, otras torres mas altas han caído.

«El País» en su artículo de fondo titulado «La situación política», dice que si las elecciones se hicieran con lealtad, la disolución de las Cortes sería la mejor solución, pero como no ocurriría así, preferible es opinar con «El Correo», pidiendo que las Cortes no se disuelvan, pero a condición de que estén abiertas y funcionen.

El asunto de la disidencia liberal añade—huele a cosa pasada de moda. Hoy se reunirán los prístios para ver si logran concretar una aspiración.

Alba y las elecciones

El Próximo domingo o sean veinte días antes de la fiesta que están anunciadas las elecciones municipales el ministro de la gobernación comunicará a los gobernadores civiles la convocatoria de ellas segun dispone la ley.

De Marruecos

Tiroteo en el Kert. Un despacho oficial de Melilla da cuenta de que varias posiciones españolas situadas en las orillas del río Kert, han sido tiroteadas por los rebeldes, siendo estos rechazados sin consecuencias desagradables para nosotros.

Los moros inquietos

En Ischaffeu hubo ayer un ligero tiroteo resultando herido el soldado Moner. En varios montes cercanos a la plaza de Melilla, han lucido en las pasadas noches varias hogueras, llamando a una reunión a los moros, para que peleen contra nosotros.

Se ha anunciado que los moros han atacado la posición de Monte Arruit, habiendo declarado el General Jordana que el resultado del mismo no le preocupa por estar bien guarnecida y municionada.

Del Extranjero

Italia

Un artículo de «La Tribuna» El periódico «La Tribuna» de Roma, sigue tratando del viaje de monseñor Poincaré a España, elogiando a don Alfonso, porque en sus discursos, lejos de hablar de alianzas, dió a entender que España prefiere un simple acuerdo.

Una alianza, en efecto, expondrá innecesariamente a España a diferentes peligros. Tampoco Francia sacaría más ventajas de la alianza que de una sincera amistad.

«La Tribuna», agrega, diciendo que el conde de Romanones puede ufanarse de haber alcanzado un gran éxito arreglando las disensiones franco-españolas en Marruecos y obteniendo además la cooperación francesa.

El artículo termina con el elogio del buen sentido que la Prensa y la opinión españolas han demostrado al preferir la amistad a la alianza.

Francia

Opiniones

Segun dice «Le Petit Parisien» las conversaciones de Madrid se refirieron a la concordancia de los esfuerzos de Francia y España en Marruecos, a fin de armonizar en las regiones de una y otra nación la política con las tribus, para lo que se utilizará la influencia del Sultán y arreglos convenientemente negociados con diferentes elementos de la población y pacificar los territorios del protectorado.

Acercas de las conferencias celebradas sobre política general se puso de manifiesto una perfecta unidad de miras en la interpretación del carácter pacífico que reviste el acuerdo de 1907 garantizando el statu quo en el Mediterráneo y el paralelismo absoluto entre sus relaciones y las franco-inglesas.

Mexico

La situación actual

Mr. Luid, enviado confidencial del Presidente de los Estados Unidos, ha telegrafiado desde Mexico a su Gobierno, diciendo que considera probable que ninguno de los candidatos que se presentan en las elecciones presidenciales obtenga la mayoría, y que en este caso las elecciones serian anuladas por el Congreso, quien acordaría mantener en la presidencia provisional al general Huerta al objeto de que reprima la rebelión. Parece ser que entre las colonias europeas de Mexico se prepara una

solicitud para sus Gobiernos respectivos, a fin de que gestionen de los Estados Unidos el que reconozca al Gobierno del general Huerta, si el Gobierno le confirma sus poderes.

Austria

Acuerdo austro-húngaro

El «Pester Lloyd» anuncia que se ha establecido un acuerdo entre los gobiernos austriaco y húngaro respecto del número de los nuevos contingentes de reclutas y del reparto de cargas financieras que resulten de la nueva ley militar para un tiempo bastante largo. El conde de Tisza, presidente del Consejo húngaro, ha dado cuenta, en audiencia de hoy, al emperador de los acuerdos tomados a este respecto por el Consejo de ministros de Hungría.

Servia

Los servios

Dice el «Samo Prava», diario oficioso, que si las potencias no saben dar a Servia una frontera segura y verdaderamente estratégica por la parte de Albania Servia se verá obligada a procurar por sí misma la seguridad de sus territorios, rechazando desde luego la responsabilidad por las consecuencias de que un semejante estado de cosas pudiesen resultar.

El avance de los albaneses en rebelión ha quedado definitivamente detenido ante la firme resistencia que al mismo han opuesto las tropas servias.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 15 de octubre de 1913

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges asistiendo los señores Carreras Hernandez, Rita, Pons Castell, Olives, Robert y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior. Aprobar los productos y gastos de Consumos de Septiembre que son los siguientes:

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'INGRESOS' and 'GASTOS'.

DISTRIBUCION

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Para el Tesoro' and 'Líquido para el Ayuntamiento'.

INGRESOS

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Productos de la 1.ª Tarifa' and 'Id. id. id. 2.ª id.'.

GASTOS

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Personal' and 'Otros'.

en los Fielatos durante el mes de Septiembre 238'31 pesetas.

Conceder permiso a don Juan T. Vidal Palliser para abrir una puerta y dos balcones en la fachada de la casa número 9 de la calle de Isabel II recorriendo una ventana en la pared de la misma que linda con la del Rector.

Conceder permiso a don Jorge Prieto Terrasa para modificar la puerta del almacén número 3 de la Cuesta Vieja.

Conceder a don Juan Vidal Mercadal el permiso que solicita para instalar un motor eléctrico de 1 H. P. de fuerza de la casa número 22 de la calle del Angel.

No proceder a resolver sobre el punto expuesto por don Isidro Pedrol Meliá referente a que el Ayuntamiento fije la tarifa para el transporte de reses de cerda muertas en el Matadero.

Conceder una subvención de cincuenta pesetas a la señorita Pilar Alonso para que pueda perfeccionarse en el estudio de la música y canto.

Aprobar y pagar varias cuentas. Haber quedado enterado de los estados siguientes sobre gastos de renovación y conservación de aceras y empedrados, afirmado de calles de esta ciudad y conservación de caminos:

Table with 3 columns: Años, Calles, Caminos. Lists various years and amounts.

Instalar seguidamente el Laboratorio municipal a que viene obligado el Ayuntamiento en virtud del Real Decreto de 22 de diciembre de 1908, montándose en la parte baja del edificio que para enfermedades epidémicas existe en la huerta del Hospital, quedando nombrados Director Jefe del Laboratorio e Inspector Químico el Farmacéutico Titular don Mauricio Hernandez, Bacteriólogo, el Médico Inspector Secretario de la Junta Municipal de Sanidad don Antonio Blanc Escrivá, Inspector Veterinario el Veterinario Municipal don Luis Píol Alorda.

El Director del Laboratorio quedó facultado para montarlo a la brevedad posible a fin de que pueda prestar el servicio que le corresponda.

A INFORME

De la Comisión de Beneficencia: Cuenta de Septiembre. De la Comisión de Hacienda: Relación de cuentas.

Para que forme el presupuesto de 1914 para el Laboratorio Municipal. A estudio de la Comisión de Fomento: Instancia de don Francisco Orfila Albertí pidiendo permiso para colocar un zócalo en el frontis de la casa número 14 de la Plaza de la Constitución.

Comunicación de la Comandancia de Marina pidiendo informe acerca del proyecto de don Antonio Albert Nieto que se propone pescar esponjas en aguas de Menorca.

Instancia de don Benito Cardona y Cardona pidiendo permiso para modificar la aspillera del sótano de la casa número 89 de la calle de la Infanta.

Instancia de don José Monte Mir pidiendo permiso para abrir una puerta y colocar arquitraves y zócalo en el frontis de la casa número 83 de la calle de Gracia.

Instancia de don Benito Cardona Cardona pidiendo permiso para modificar una abertura de la casa número 89 de la calle de la Infanta.

Instancia de don Guillermo Pons pidiendo permiso para colocar canales en varias casas de su propiedad.

Moción del señor Pons Sitges de estudiar el proyecto de instalación de retretes en el muelle. Y se levantó la sesión.

Aprendiz barbero

Se necesita uno en la Sucursal de MALDONADO, calle Nueva, n.º 4.

Pedro Mir Llambías

MÉDICO-CIRUJANO. Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRieto y CAULES, 13. Consulta de 12'30 a 2 y de 7'30 a 9.

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHÓN

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las ideas, señalado con el número 17 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Libros de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata. De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico. 10, CALLE NUEVA, 10

KOLHISTOI

Cura la Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4.00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1.25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandroth**

Parámetro Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDROTH purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que derivan de la impureza de la sangre, no-sidenerguant.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Acerque el grabado a los ojos y verá Vd. la pílula entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos de Alcock Marca **Agulla**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Presente en España: L. URQUIA & Ca. BARCELONA.

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago e intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perezosas, sueladad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardores de estómago, vómitos, vómito estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y, en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folletito a quien lo pida.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16-Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fes de vida, altas por contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de hotes, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase, de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio de última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio

Societe generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de octubre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripi y C., Dormitorio en San Francisco 25, principal. - Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes. - Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 octubre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomasso di Savoia

VALDIVIA

Y extraordinario también el 3 noviembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 46, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Gran baratura

Liquidación y derroche

Cuesta Vieja 6, almacén del anticuario (bajada de la Escalera).

Por ausentarme y desocupar el almacén, vendo a cualquier precio todos los muebles y objetos existentes en el mismo como son:

Cómodas (cantaranos), sillones de Viena, mesas de comedor, camas, somiers, mesas de noche, mesas de centro, bancos par jardín, barreras para casas de campo, armarios, máquinas de coser, una partida de herramientas para carpinteros, otra partida de herramientas para cerreros y herreros, una máquina grande de agujerear, romanas para pesar de 100 a 300 kilos de fuerza y otros muchos artículos.

La liquidación durará cuatro días, de lunes a jueves inclusive días 20, 21, 22 y 23 del corriente Octubre.

Verlo para creerlo comprareis

También compraré toda clase de muebles antiguos por estropeados que sean y pagándolos a buen precio.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

ACADEMIA TECNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS

Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros, FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director: Laclaustra, Capitán de Ingenieros

Cortes, 675, 2.º y 3.º - Barcelona.

Se admiten internos.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque. Altas de Contribución industrial. De venta en esta Imprenta.

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte. - MAHON.